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林卓廷赴英「告狀」各界斥誣衊港司法

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）首次以香港特區行政長官的

身份，出席在越南峴港舉行的亞

太區經濟合作組織（APEC）會

議的林鄭月娥昨日在總結此行時

表示，她是次與其他20位出席

會議的領導人溝通、交流，建立

一定的人際關係，更和越南及泰

國的領導人討論了實際的雙邊合

作，有助強化香港的國際關係，

並透露她今日會與東盟10國在

菲律賓簽訂香港與東盟的《自由

貿易協定》，及與屬於亞太經合

組織成員的澳洲，啟動有關香港

與澳洲的《自由貿易協定》。

港今與東盟簽自貿協定
特首：APEC行程收穫豐 會20領導人促國際交流

香港文匯報訊（記者 高鈺）直資名校
聖保羅男女中學昨日舉行2018年度中一
入學申請簡介會，隨着適齡學童回升，活
動吸引了1,700名學生及家長到場，較去
年大增逾三成，迫爆學校禮堂。由於要預
留學額予附屬小學，該校230多個中一學
額中，只有約90個會招收校外生，初步
預計申請數會與去年的1,350個相若，即
約15人爭1位。校方透露，面試包括對日
常生活的觀察及解難能力，例如過往曾問
及蘋果切開後會變啡，但放在沙律中卻不
會，希望學生嘗試說明原因及實驗方法。

新生學額15人爭1個
升中人口今年開始從谷底反彈，預計明

年會再大增逾5,000名，名校入學競爭將
更見激烈。昨日聖保羅男女中學簡介會，
未開始已有大批家長及學生在校外排隊，
最終有1,700人出席，比去年1,300人多出
逾三成，不少人是從九龍以至新界遠道而
來「取經」，有志報名的學生除學業成績
佳外，普遍亦參加了多項興趣班或於課外
活動有出色表現。
今年新上任校長的潘紹慈介紹，預計明

年中一學額有231個，扣除供附屬小學的
名額，約有90個可供申請，本月24日截
止，而校方會按其學業成績、課外活動、
學校參與度等表現，挑選出450人面試。
他提到，去年共收到約1,350份申請，預
計今年相若，而今年的學費為5.8萬元。

在面試方面，校方指整個過程約45分鐘，
屬單獨面見學生，不設小組面試或討論，亦不
會面見家長，內容主要以廣東話答問，亦需要
普通話朗讀，涵蓋中、英、數、理等，以了解
學生的兩文三語、數理基礎、科學常識水平，
及評估其理解、分析、表達及思考能力。

面試題生活化 考驗同學邏輯
聖保羅男女中學往年曾於入學講座透露

部分生活化面試題目，如為何蝦煮熟後會
變紅色等，副校長沈幼文昨日亦再次舉
例，指過往面試亦曾問到蘋果切開後變色
問題，要求學生嘗試解釋為何蘋果曝露空
氣中會變啡色，但放在沙律中卻不變色，
希望同學能運用邏輯思考及想像力，並說
出在日常可行的實驗方法。
潘紹慈又特別提醒學生及家長毋須過分緊

張，校方能判斷坊間「標準答題」，強調報讀
「面試訓練班」甚至背誦「模擬面試答問」只
會過猶不及。他又指，面試時考生的言談品
行、學習態度亦很重要，即使同學成績佳表現
好，但如傲慢、囂張亦絕非學校首選。

入讀聖保羅男女？ 先解密蘋果變色

十九大明確
提出了要支持
香港融入國家

發展大局，反映香港在國家新時代發展中將
擔負更重要的角色。政制及內地事務局局長
聶德權昨日指出，國家在推動「一帶一路」
的過程中，沿線國家和地區將大大增加對金
融投資、航運物流、基礎建設、專業服務及
貿易等產業的需求，香港將可在國際金融、
貿易和航運服務等傳統產業發揮獨特優勢，
將香港的國際關係，延伸到大灣區，並充分
利用大灣區帶來的機遇，拓展新興產業，為
香港經濟多元發展注入新動能。

由智經研究中心與珠海市港澳事務局合
辦的「2017港珠合作發展研討會」昨日在
香港舉行，由聶德權擔任主題演講嘉賓。
他在致辭時分析，大灣區建設有3個特
點，一是將粵港澳三地以一個區域經濟概
念推進發展，與過去單純以地方與地方之
間合作為基礎有很大區別。
二、大灣區建設是一個很好的契機，在

按照「一國兩制」的前提下，讓大家以創
新思維打破舊有框框，在粵港合作「先行
先試」的成功基礎上推動政策突破，令香
港與大灣區內其他城市的居民、貨物、資
金、訊息的流通更為便捷，讓在大灣區發

展的香港商界和行業受惠。

促區域發展 惠民利交流
他指出，特區政府會爭取為港人在大灣區
學習、營商、就業、創業、生活以至養老提
供更多便利，使大灣區能夠成為港人的優質
生活圈。
三是協調機制，除了粵港澳三地政府

外，還包括國家發展和改革委員會、國務
院港澳事務辦公室及相關的中央部委，更
有效推動城市間的協調發展，也反映了中
央對大灣區建設的高度重視，將有利推進
創新的政策措施，打破固有的制約，特別
是處理好「一國兩制」下的合作關係，盡
量消除不同制度間的政策限制，促進城市
之間的生產要素流通。
聶德權指出，在參與規劃編制的過程中，
香港社會各界、各階層提出了不少具體建
議，包括便利香港專業人士及企業進入大灣
區市場，例如解決CEPA「大門開，小門不
開」的問題，降低不同專業界別在大灣區執
業或提供專業服務的門檻等的意見。特區政
府已向國家發改委反映這些訴求。

聶德權：金融展長 推動航運
他指出，香港在國際資產管理、資金管

理、風險管理、項目融資、綠色金融、金

融科技等方面協助和推動大灣區城市「走
出去」；香港發展蓬勃的高增值專業海運
服務，和作為國際航運中心優勢，將帶動
大灣區其他城市共建世界級港口群和空港
群，以至成為亞太區的高端航運服務業
群，配合國家「一帶一路」策略。
聶德權強調，大灣區過去孕育了不少科創

的知名企業，已為未來發展為國際科技創新
中心打好基礎。香港可充分利用創新科技產
業的優勢，包括科技人才，與其他大灣區城
市合作，加速創新成果產業化；香港與大灣
區其他城市，例如珠海，地緣、文化相近，
在文化創意產業上亦有很大的發展潛力。
他認為，隨着港珠澳大橋和廣深港高鐵

（香港段）快將落成，大灣區內的交通聯
繫將進一步改善，如果能夠把握大灣區建
設的機遇，透過制度創新和機制創新，打
破制約生產要素流通的藩籬，便能夠進一
步促進香港與珠海及其他大灣區城市的人
流、物流、資金流和信息流，充分發揮大
灣區建設帶來的協同效應和機會。
研討會其他講者包括中山大學粵港澳發展

研究院教授、珠海市決策諮詢委員會委員張
光南、東亞銀行有限公司總經理兼中國業務
總部主管葉志衡、貝克．麥堅時國際律師事
務所北京代表處併購業務部合夥人鄔美珍，
及中山大學旅遊學院副院長、珠海市會展旅
遊行業協會常務副會長羅秋菊。智經主席李
國棟、理事李金鴻及珠海市港澳事務局局長
張梅生出席。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

港優勢拓大灣區 經濟注新動能

��
�
��4BZ

所謂「民生無
小事」，其實即使
幫街坊影相都有很

大意義。工聯會立法會議員麥美娟近
日就同另一位議員陸頌雄合作，幫一
班青衣街坊拍攝家庭相和婚紗相，當
日有孝順女戴着亡父留低的手錶與媽
媽合照；有因病坐輪椅嘅女兒陪伴患
上認知障礙症嘅媽媽合照；有從未影
過婚紗照的年老夫婦留下相愛印記，
令大家都深深感動。
麥美娟在 fb 發帖介紹其團隊的

「新搞作」，就是邀請陸頌雄出動
其心愛專業相機和器材，幫一班青
衣街坊拍攝家庭相和婚紗相。「其
實相片唔單只用嚟記錄影像，背後
嘅故事更令我哋回想起身邊最原始
嘅感情。」

女戴亡父錶影「全家福」
她介紹，在拍攝當日，有孝順女

戴着亡父留低嘅手錶與媽媽合照，
希望彌補沒有機會影全家福的遺
憾；有因病坐輪椅的女兒陪患上認
知障礙症的媽媽合照，希望當媽媽

忘記自己的時候，看到照片就記得她；有
一對年老夫婦也因為年輕時為生活奔波，
忙於照顧兒女，從未有機會正式影過一輯
婚紗照，丈夫希望能與結婚半世紀嘅老伴
留下相愛印記。
麥美娟坦言，同事為籌備是次活動要

做好多準備工夫，「但同事都話幾辛苦
都值得，睇到拍照嘅人溫馨、滿足嘅笑
容，那份感動令我哋更有動力去做咁有
意義嘅事。我哋希望日後當呢班街坊再
翻睇相片，好『相』都能帶俾（畀）佢
哋最美好嘅回憶。」

■香港文匯報記者 羅旦
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■■聶德權出席研討會聶德權出席研討會。。

■因病坐輪椅的女兒陪伴患上認知障礙症的
媽媽合照。 麥美娟fb圖片

■簡介會吸引1,700人出席。 學校供圖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民主黨
立法會議員林卓廷近日越洋「告狀」，
赴英國向英國外交部「告狀」，聲稱人
大釋法令當選立法會議員者失去議席，
及「重判」多名「社運」中人是對香港
反對派的不斷「打壓」，顯示中央政府
正「進一步收緊」對香港的「控制」，
要求英方「密切關注」。香港各界人士
直指，全世界都不會有議員到其他國家
及地方「告狀」，林卓廷此舉是在誣衊
香港的司法制度、唱衰香港、破壞「一
國兩制」，非常荒謬，並質問道：「林
卓廷究竟是以什麼身份去做？」

赴英外交部唱衰香港
林卓廷在當地周五下午與英國外交部
負責香港事務代表Warren Leigh會面
約一個小時。林卓廷在向傳媒發放的新

聞稿中，稱自己向英方表達了「強烈憂
慮」，聲言近期一連串「政治打壓」事
件顯示，中央政府正「進一步收緊」對
香港的「控制」，要求英方「密切關
注」 《中英聯合聲明》及「一國兩
制」的實踐的情況和發展，又聲言對方
很「關注」及熟悉本港的政治情況云
云。
林卓廷聲稱，中央政府「違背承

諾」，沒有讓香港實施普選，要求英方
「明確促請」中央政府讓香港盡快普
選，落實「港人治港」和高度自治的承
諾，又批評英方在上次政改方案要求香
港人接受中央政府提出的「假普選方
案」，言論荒謬。
他又要求對方向英國稅務及海關局轉

達他要求調查前特首梁振英UGL事件
的訴求，並稱對方答允會將其投訴資料

轉交英國稅務及海關局主席Edward
Troup跟進云云。

盧瑞安：行為惡劣
港區全國人大代表、香港中國旅行社

榮譽董事長盧瑞安昨日接受香港文匯報
訪問時表示，香港已回歸祖國20年，
香港的事情與英國無關，質疑林卓廷越
洋「告狀」的動機，「他又期望英國可
以做到什麼呢？」
他批評，林卓廷的說法完全是醜化香

港、無中生有，並強調法院在「DQ
案」、「雙學三丑案」等的判詞已寫清
楚理據，法院並沒有受到任何壓力，批
評林的行為動作非常差劣。

葛珮帆：顛倒是非
民建聯立法會議員葛珮帆批評，林卓

廷等反對派中人經常口說要捍衛香港的
法治，但「身體很誠實」，屢次到外國
顛倒是非、唱衰香港，試圖破壞「一國
兩制」，是次更誣衊香港司法制度，行
為非常荒謬。
她強調，香港的司法制度絕不會單憑所

謂「長官意志」、以言入罪而作出判決，
不存在林口中所謂「打壓」的說法，「被
DQ的議員是因為他們宣誓有問題，完全
是咎由自取；非法『佔中』要承擔法律後
果，又怎可說是政治迫害？」

何啟明：枉作小人
工聯會立法會議員何啟明坦言，全世

界都不會有議員到其他國家或地方投
訴、「告狀」，而林卓廷在宣誓時已表
明效忠香港基本法：「林卓廷究竟是以
什麼身份去做（『告洋狀』）？」

他強調，所謂「迫害」、「打壓」等
說法都要看證據，林卓廷應該將他口中
的立法會當選者最終喪失議員資格，及
「社運」中人被檢控等案件的判詞轉交
英國外交部，讓他們看清楚是否理據成
立，而非試圖以自己一面之詞去枉作小
人，

■林卓廷越洋赴英國「告狀」。

林鄭月娥在會見記者時表示，她出
席是次會議有3個目標和意義，

一是香港回歸祖國20年以來，一直支
持自由貿易，「近年，國際上出現了
一些保護主義，亦有說全球化經濟會
不會令到本地的人民受到影響，所以
有人擔心這個所謂自由貿易的平台會
否受到衝擊，我很高興今次到來在發
言中重申，香港是非常支持多邊的貿
易制度，亦支持開放經濟和自由貿
易。」
二是，今屆特區政府其中一個工作
重點，是要強化香港的國際聯繫和對
外事務。在是次國際性會議，她與其

他20位領導人溝通、交流，建立一定
的人際關係，並在簽署《自由貿易協
定》的前夕，感謝各東盟國家領導
人，及對澳洲總理表達盡快完成有關
香港和澳洲的《自由貿易協定》商討
工作的希望。

會越泰領導商雙邊合作
三是進行雙邊會面，林鄭月娥表

示，是次會面的主要對象是越南和泰
國。在與越南總理阮春福會面時，她
提到很多香港人目前在越南投資，又
希望對方放寬簽證安排；在與泰國總
理巴育會面時，雙方具體地討論到香
港與泰國合作項目，包括創意產業和
設計方面的合作等，及特區政府在泰
國成立第三個在東盟的辦事處可以盡
快成事。
被問及過往多屆APEC，行政長官都

會獲安排與國家主席會面，但出席是次
論壇的國家主席習近平並無會見她，是
否意味香港在中央眼中的地位「變了」
時，林鄭月娥笑言記者「諗多咗」。

她指出，習近平主席是次行程十分緊
密，自抵越南後「（活動）沒有停
過」，「如果大家有留意，在昨（前）
日APEC與東盟領導人的會議，我坐在
（習近平）主席旁邊，今（昨）日兩場
的APEC會議，我都是在主席身旁，過
程中都有很多機會跟主席寒暄。」

下月赴京向習主席述職
被問及她與習主席期間談了什麼

時，林鄭月娥指，香港近日公佈了第
三季的本地生產總值，「我都跟主席
說了一兩句，香港2017年的經濟增長
非常好……他有點頭笑笑。」
她表示，習近平主席今年已先後兩

次和她「坐下來談」，一次是她今年4
月到北京接受任命時，二是習主席7月
來港見證香港回歸20周年的紀念和為
第五屆政府監誓就職，連同自己下月
將到北京述職，她今年內和習主席正
式會面3次，「（我）有很多機會向主
席匯報在香港的工作，和看看主席對
於我們的工作有什麼意見。」 ■習近平與林鄭月娥出席亞太區經濟合作組織領導人非正式會議。


